
 
 ISED201841 – Questions and Answers / Questions et Réponses 
 
 
Q1. Would you also accept an offset pedestal base with wood laminate options?  
 
A1. This would be acceptable so long as the table that is being proposed is classified as a personal laptop 
table that resembles the generic imagery provided below. It must also be lightweight as it must be easily 
transportable/movable. The proposed specification is subject to review at bid evaluation for compliance.  
 

 
 

 
 

 
 
 Q1. Accepteriez-vous également une base de piédestal décalée avec options de bois stratifié?  
 
R1. Cela serait acceptable tant que la table proposée est classée comme une table pour ordinateur 
portable personnel qui ressemble à l’imagerie générique fournie ci-dessous. Il doit également être léger 
car il doit être facilement transportable/déplaçable. La spécification proposée est sujette à examen lors 
de l’évaluation des soumissions pour la conformité.  
 

 
 
 
 
Q2. How will the contract be awarded for this item? If a manufacture has many tiers of expensive fabrics 
they will be unfairly penalized if the awarding is based on lowest cost.  
Would it be acceptable to bid with the 3rd level of fabrics and the client can exercise the 20% upgrade 
rule if they want an even higher grade after the contract is won?  
 
 
A2. Yes, grade 3 fabric is acceptable. 



 

 

 
 Q2. Comment le contrat sera-t-il attribué pour cet article? Si une fabrication a de nombreux niveaux de 
tissus coûteux, elle sera injustement pénalisée si l’attribution est basée sur le coût le plus bas.  
Serait-il acceptable de soumissionner avec le 3ième niveau de tissus et le client peut exercer la règle de 
mise à niveau de 20% s’il souhaite une qualité encore plus élevée après l’obtention du contrat?  
 
 
R2. Oui, le tissu de grade 3 est acceptable. 


